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CAPACITAÇÃO E AUXÍLIO

Curso de pedreiro 
proporcionará benefícios 
à famílias de Candiota
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Cerca de 40 alunos da escola estadual 20 de Agosto (foto), no interior de 
Candiota, estão sem poder frequentar regularmente as aulas por falta do 
transporte escolar. Essa não é a primeira vez que este tipo de problema 
acontece. 

Sem transporte
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SEGURANÇA

 Ações criminosas em 
comércios de Candiota 

assusta comunidade 
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Divulgação TP

CANDIDATOS DA REGIÃO 1CANDIDATOS DA REGIÃO 1
 A campanha eleitoral começou e várias can- A campanha eleitoral começou e várias can-
didaturas de pessoas que moram na região estão didaturas de pessoas que moram na região estão 
disputando uma cadeira na Assembleia Legislativa disputando uma cadeira na Assembleia Legislativa 
ou na Câmara Federal. ou na Câmara Federal. 

CANDIDATOS DA REGIÃO 2CANDIDATOS DA REGIÃO 2
 Para a Assembleia concorrem o ex-vereador  Para a Assembleia concorrem o ex-vereador 
de Pinheiro Machado, André Kisuco (Republicanos); de Pinheiro Machado, André Kisuco (Republicanos); 
a moradora de Candiota, Adriana Winkel (PSDB); o a moradora de Candiota, Adriana Winkel (PSDB); o 
frei franciscano de Hulha Negra e ex-deputado esta-frei franciscano de Hulha Negra e ex-deputado esta-
dual, Sérgio Görgen (PT), o ex-vereador bageense dual, Sérgio Görgen (PT), o ex-vereador bageense 
Ricardo Cougo (PSB); o vereador de Bagé, Caio Ricardo Cougo (PSB); o vereador de Bagé, Caio 
Ferreira (PDT); o deputado estadual e ex-prefeito Luiz Ferreira (PDT); o deputado estadual e ex-prefeito Luiz 
Fernando Mainardi (PT); a ex-secretária de Educação Fernando Mainardi (PT); a ex-secretária de Educação 
de Bagé, Adriana Lara (PL); o ex-vereador de Aceguá, de Bagé, Adriana Lara (PL); o ex-vereador de Aceguá, 
Alfredo Castillos (PSD) e o vereador de Dom Pedrito, Alfredo Castillos (PSD) e o vereador de Dom Pedrito, 
Patrício Antunes (Progressistas). Patrício Antunes (Progressistas). 

CANDIDATOS DA REGIÃO 3CANDIDATOS DA REGIÃO 3
 Para a Câmara Federal concorrem os vere- Para a Câmara Federal concorrem os vere-
adores de Bagé, Lelinho Lopes (PT) e Beatris Souza adores de Bagé, Lelinho Lopes (PT) e Beatris Souza 
(PSB) e o já deputado federal por cinco mandatos (PSB) e o já deputado federal por cinco mandatos 
Afonso Hamm (Progressistas).  Afonso Hamm (Progressistas).  

REUNIÃO ASSUDOESTE REUNIÃO ASSUDOESTE 

 No dia 18 de agosto, aconteceu um encontro  No dia 18 de agosto, aconteceu um encontro 
entre dirigentes municipais de Educação e Conselhos entre dirigentes municipais de Educação e Conselhos 
Municipais de Educação da Regional Assudoeste, for-Municipais de Educação da Regional Assudoeste, for-
mado por Aceguá, Bagé, Candiota, Caçapava do Sul, mado por Aceguá, Bagé, Candiota, Caçapava do Sul, 
Dom Pedrito, Hulha Negra e Lavras do Sul. O encontro Dom Pedrito, Hulha Negra e Lavras do Sul. O encontro 
que reuniu os dirigentes pela primeira vez, aconteceu que reuniu os dirigentes pela primeira vez, aconteceu 
nas dependências do Polo da Universidade aberta do nas dependências do Polo da Universidade aberta do 
Brasil (UAB) de Hulha Negra. A reunião foi conduzida Brasil (UAB) de Hulha Negra. A reunião foi conduzida 
por Mirta Elena Pereira, presidente do CME de Bagé por Mirta Elena Pereira, presidente do CME de Bagé 
e Marco Antônio Rodrigues, secretário de Educação e Marco Antônio Rodrigues, secretário de Educação 
de Dom Pedrito. A principal pauta do encontro foi de Dom Pedrito. A principal pauta do encontro foi 
aproximar os responsáveis, que possuem o mesmo aproximar os responsáveis, que possuem o mesmo 
objetivo de trabalho, educação. O prefeito anfitrião, objetivo de trabalho, educação. O prefeito anfitrião, 
Renato Machado, esteve presente, saudando a todos.Renato Machado, esteve presente, saudando a todos.

POSSE OAB EM PINHEIROPOSSE OAB EM PINHEIRO
 Toma posse nesta quarta-feira (24), a nova  Toma posse nesta quarta-feira (24), a nova 
diretoria da Seccional da Ordem dos Advogados do diretoria da Seccional da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) de Pinheiro Machado. O evento está Brasil (OAB) de Pinheiro Machado. O evento está 
marcado para às 16h, no restaurante Aoki Sushi marcado para às 16h, no restaurante Aoki Sushi 

House, no centro da cidade. Assumem o presidente House, no centro da cidade. Assumem o presidente 
Fernando de Medeiros Dias, o vice-presidente Viní-Fernando de Medeiros Dias, o vice-presidente Viní-
cius Montagner Pereira Mesko, a secretária-geral cius Montagner Pereira Mesko, a secretária-geral 
Tatiana de Medeiros Dias, a secretária-geral adjunta Tatiana de Medeiros Dias, a secretária-geral adjunta 
Graciele da Cunha Pereira e o tesoureiro Leandro Graciele da Cunha Pereira e o tesoureiro Leandro 
Garcia Soares.Garcia Soares.

VACINAÇÃO EM PINHEIROVACINAÇÃO EM PINHEIRO

 A vacinação mobilizou pais e profissionais  A vacinação mobilizou pais e profissionais 
da saúde em prol da proteção das crianças e adoles-da saúde em prol da proteção das crianças e adoles-
centes de Pinheiro Machado no sábado (20). Assim centes de Pinheiro Machado no sábado (20). Assim 
como em todo Brasil, a Secretaria de Saúde promoveu como em todo Brasil, a Secretaria de Saúde promoveu 
o Dia D da Campanha Nacional de Multivacinação, o Dia D da Campanha Nacional de Multivacinação, 
atualizando a caderneta de crianças e adolescentes atualizando a caderneta de crianças e adolescentes 
até 15 anos, além da aplicação das gotinhas contra a até 15 anos, além da aplicação das gotinhas contra a 
poliomielite, em crianças de 1 a menores de 5 anos.poliomielite, em crianças de 1 a menores de 5 anos.
Ao longo do dia, mais de 120 doses foram aplicadas. Ao longo do dia, mais de 120 doses foram aplicadas. 
A multivacinação acontece até o dia 9 de setembro, A multivacinação acontece até o dia 9 de setembro, 
com vacinação nas Unidades Básicas de Saúde do com vacinação nas Unidades Básicas de Saúde do 
município.município.

UNIFORMES EM PEDRASUNIFORMES EM PEDRAS

 O prefeito de Pedras Altas, Volnei Oliveira  O prefeito de Pedras Altas, Volnei Oliveira 

EDITORIAL

Segurança em Candiota
Para quem vive em cidade grande ou até cidades 

médias, o convívio com a violência urbana passou a 
ser uma constante. Contudo, para quem não está acos-
tumado a isso, como é o caso de Candiota, qualquer 
alteração neste sentido é motivo de muita preocupação 
na comunidade.

Uma onda de delitos, que envolve pequenos 
furtos, roubo, coação e tentativas, especialmente nos 
comércios, está tirando o sono dos empresários, pois 
mesmo que os valores sejam pequenos ou o prejuízo de 
menor monta, para o tamanho dos negócios da cidade, 
isso representa muito.

Como bem aponta o presidente da Câmara dos 
Dirigentes Lojistas (CDL) e Associação Comercial, In-

dustral, Agropecuária e Serviços (Acisa) de Candiota, 

Clarque Rostam, em reportagem publicada nesta edição 
impressa, os comércios enfrentam um momento muito 
delicado. 

A situação é bem difícil após mais de dois anos de 
pandemia, agora uma guerra internacional, inflação, juros 
altos, desemprego e diminuição da atividade econômica 
no Brasil e em especial em Candiota, que ainda enfren-
ta a crise do carvão mineral, que está sendo atacado 
como nunca antes na história. Não bastasse tudo isso, 
a insegurança de fato agora é outro fator que preocupa.

É importante, como em outros episódios, as forças 
vivas e também as forças de segurança da cidade, unirem 
esforços para desvendar o quanto antes a autoria desses 
delitos, a fim de não passar um ar de impunidade e de 
que a audácia das ações possa aumentar por parte dos 
amigos do alheio. 

"

A situação é bem difícil 
após mais de dois anos de 

pandemia, agora uma guerra 
internacional, inflação, juros 

altos, desemprego e diminuição 
da atividade econômica 

no Brasil e em especial em 
Candiota, que ainda enfrenta a 

crise do carvão mineral (...)

"

(PT), juntamente com o secretário de Saúde Celso (PT), juntamente com o secretário de Saúde Celso 
Caetano e a secretária executiva Maria Luciana Gi-Caetano e a secretária executiva Maria Luciana Gi-
menes Rochel, realizaram a entrega de uniformes menes Rochel, realizaram a entrega de uniformes 
aos agentes de endemias. Também foram entregues aos agentes de endemias. Também foram entregues 
seis notebooks e um fogão para uso na Secretaria de seis notebooks e um fogão para uso na Secretaria de 
Saúde. Segundo o prefeito esta é uma ação que vem Saúde. Segundo o prefeito esta é uma ação que vem 
de encontro a necessidade de melhorar as condições de encontro a necessidade de melhorar as condições 
de trabalho dos funcionários para que estes desempe-de trabalho dos funcionários para que estes desempe-
nhem cada vez melhor suas funções e o atendimento nhem cada vez melhor suas funções e o atendimento 
ao público.ao público.

PONCHE VERDE PONCHE VERDE 

 Até o dia 24 de setembro, estão abertas as  Até o dia 24 de setembro, estão abertas as 
inscrições para o 37º PVCG, a 21ª Mostra do Canto inscrições para o 37º PVCG, a 21ª Mostra do Canto 
Campeiro, o 8º Ponche Verde Mirim e o 5º Ponche Campeiro, o 8º Ponche Verde Mirim e o 5º Ponche 
Verde Instrumental, que ocorre nos dias 11, 12 e 13 Verde Instrumental, que ocorre nos dias 11, 12 e 13 
de novembro, no Parque de Exposições Juventino de novembro, no Parque de Exposições Juventino 
Corrêa de Moura. O regulamento de cada fase do Corrêa de Moura. O regulamento de cada fase do 
festival, bem como a respectiva ficha de inscrição festival, bem como a respectiva ficha de inscrição 
podem ser acessados através do link facebook.com/podem ser acessados através do link facebook.com/
poncheverdedacancaogaucha. Pulseiras, cadeiras, poncheverdedacancaogaucha. Pulseiras, cadeiras, 
terrenos, camisetas e camarotes podem ser adquiri-terrenos, camisetas e camarotes podem ser adquiri-
dos no prédio da Sedectur, na avenida Rio Branco, dos no prédio da Sedectur, na avenida Rio Branco, 
926, 2º andar, de segunda a sexta-feira, das 8h às 926, 2º andar, de segunda a sexta-feira, das 8h às 
13h30min. Nas páginas da Prefeitura e do Ponche 13h30min. Nas páginas da Prefeitura e do Ponche 
Verde (@poncheverdedacancaogaucha), serão di-Verde (@poncheverdedacancaogaucha), serão di-
vulgadas mais informações, tais como shows, bailes vulgadas mais informações, tais como shows, bailes 
e comissão avaliadora.e comissão avaliadora.

DIA DO BEM FAZERDIA DO BEM FAZER
 No dia 31 de agosto, a partir das 8h30, o  No dia 31 de agosto, a partir das 8h30, o 
FGTAS/Sine, a Sala do Empreendedor e a InterCe-FGTAS/Sine, a Sala do Empreendedor e a InterCe-
ment realizam uma manhã voltada as pessoas com ment realizam uma manhã voltada as pessoas com 
deficiência (PCD), incluindo atividades do Dia do deficiência (PCD), incluindo atividades do Dia do 
Bem Fazer e da Semana Estadual da Pessoa com Bem Fazer e da Semana Estadual da Pessoa com 
Deficiência em Candiota. O evento ocorre na Sala Deficiência em Candiota. O evento ocorre na Sala 
do Empreendedor e é voltado para as pessoas com do Empreendedor e é voltado para as pessoas com 
deficiência. Entre as atividades, uma oficina sobre deficiência. Entre as atividades, uma oficina sobre 
como se portar em uma entrevista e criar um currí-como se portar em uma entrevista e criar um currí-
culo.culo.
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Prefeito Folador conversou diretamente com a secretária Raquel Teixeira e assessores

Evair de Lopes/Especial TP

EDUCAÇÃO

Cerca de 40 alunos rurais de 
escolas estaduais de Candiota 
estão sem transporte escolar

Na manhã da última 
segunda-feira (22), 
em Porto Alegre, o 

prefeito de Candiota, Luiz 
Carlos Folador esteve na 
sede da Secretaria de Estado 
da Educação (Seduc), no 
Centro Administrativo Fer-
nando Ferrari (CAFF). Ele 
foi recebido pela secretária 
de Estado, Raquel Teixeira 
e sua assessoria técnica. 
O presidente da Câmara, 
vereador Ataídes da Silva 
acompanhou o prefeito.

Cerca de 40 alunos da 
escola estadual 20 de Agosto, 
localizada no assentamento 
de mesmo nome, no interior 
do município, estão sem 
frequentar as aulas há me-
ses. O motivo é a demora no 
encaminhamento do contrato 
de transporte escolar. Ante-
riormente, em reportagem 
publicada apenas no site do 
jornal, havia sido referido 
que também a escola 8 de 
Agosto estava enfrentando o 
problema.

Os contratos, por 
meio do Estado do Rio Gran-
de do Sul, são feitos ou reno-
vados há cada seis meses. E 
é esse o transtorno gerado, 
impondo dificuldade na lo-
comoção dos alunos da rede 
de ensino estadual, segundo o 
secretário municipal de Edu-
cação, Michel Feijó. “Nós 
queremos que os contratos 
sejam feitos a cada um ano, 
como é feito em Candiota, 
na rede municipal de ensino. 
Nossos alunos estão sendo 
diretamente afetados. Suge-
rimos a melhoria para que 
nada interfira no ano letivo. 
Renovar contrato de seis em 
seis meses não é a melhor 
saída. O exemplo está aí’’, 
aponta o secretário. 

O caso já é conhecido 
da comunidade candiotense - 
em especial a do meio rural, 
bem como da divisão respon-
sável na Seduc. Segundo o 
prefeito Folador, a secretária 
Raquel foi solícita durante a 
audiência, além de atenciosa 
e objetiva. ‘’Quero agradecer 

de coração a receptividade 
que tivemos por parte da 
secretária Raquel e sua com-
petente assessoria técnica. 
De pronto encaminhou o 
processo aos senhores Pablo 
e Rômulo, do Setor Jurídico 
e Administrativo. A expec-
tativa é que já nos próximos 
dias o transporte volte à nor-
malidade’’, assinala.

CASO 20 DE AGOSTO - A 
diretora da escola 20 de 
Agosto, Liane Dias, afirmou 
que a falta de transporte 
atinge 38 alunos do 1º ao 
9º anos desde o último dia 
16 de junho. Conforme ela, 
o fato vem prejudicando 
diretamente o aprendizado 
e o desenvolvimento das 
crianças, pois os mesmos 
não conseguem acompanhar 
o conteúdo na íntegra, devi-
do a rotina escolar ter sido 
alterada.
 A diretora disse que 
escola segue atendendo os 
alunos com alguns ajustes, 
seguindo as orientações da 
13ª Coordenadoria Regional 
de Educação (CRE): De 
forma presencial para os 
alunos em que os pais con-
seguem trazer até a escola, 
que conseguem carona ou 
ainda, que vem a pé; pela pla-
taforma para os alunos que 
não conseguem se deslocar 
até a escola e com material 
impresso para os alunos que 
não conseguem chegar até a 
escola ou não tem internet. 
“Destacamos que esta forma 
de atendimento vem trazendo 
grandes prejuízos aos alunos, 
pois os conteúdos precisam 
ser constantemente retoma-
dos, devido ao fato dos pais 
não conseguirem trazer os 
filhos todos os dias na escola, 
ocorrendo atrasos, devido 
aos afazeres que as famílias 
desempenham. Este fato da 
falta de transporte escolar, 
não é a primeira vez que 
acontece, em 2021 ficamos 
quatro meses sem o mesmo. 
A comunidade escolar anseia 
que esta situação se resolva 

o mais breve possível, pois 
é um direito que vem sendo 
negado aos nossos alunos”, 
evidencia a diretora.

PREOCUPAÇÃO – O jor-
nal procurou ouvir todas as 
outras direções das escolas 
estaduais de Candiota. A pre-
ocupação é generalizada em 
relação ao transporte escolar.
 A diretora da escola 
estadual 8 de Agosto, profes-
sora Sandra Müller, mostra 
muita preocupação com a 
modalidade de contratos 
que estão sendo feitos desde 
2017 - quando a Prefeitura 
de Candiota rompeu com o 
Estado o convênio chamado 
de Programa Estadual de 
Apoio ao Transporte Es-
colar (PEATE-RS), onde o 
Estado repassa recursos ao 
município para transportar 
alunos de escolas estaduais. 
Atualmente são 26 municí-
pios que não mais conveniam 
com o Estado, aqui na região 
por exemplo, Piratini, Can-
diota e Pinheiro Machado, 
porque os recursos atrasam 
e quando pagos sem a devida 
correção, causando prejuízos 
aos municípios. A diretora 
afirma que esta modalidade 
emergencial de contrato feita 
pelo Estado, de apenas seis 
meses, acaba causando sérios 
prejuízos. Ela lembra que no 
caso da escola 8 de Agosto, 
neste momento não há pro-
blemas, mas que o ano letivo 
começou sem transporte e 
somente em março (o ano 
letivo iniciou em fevereiro) 
é que o contrato começou 
a vigir. Ela destaca que o 
atual contrato vence agora 
em setembro e o temor é que 
novamente haja interrupção. 
”É triste e lamentável a situa-
ção. Os grandes prejudicados 
são os alunos do campo”, se 
queixa a diretora, que pede 
contratos mais longos, de no 
mínimo um ano, como refe-
riu o secretário de Educação 
de Candiota.
 A diretora da escola 
de Seival, Marilu Kercher, 

Esta semana o impasse foi tratado pelo prefeito Folador na Secretaria Estadual de Educação

disse que não enfrenta pro-
blemas neste momento com 
o transporte escolar, inclusive 
nesta semana um novo aluno 
começou a usar o serviço. Po-
rém, ela também tem receio 
quanto ao fim do contrato, 
que também está previsto 
para setembro.
 O diretor da escola 
Jerônimo Mércio da Silveira 
(Vila Residencial), Hermes 
Borba Delgado, afirmou que 
uma aluna do turno da tarde 
não está frequentando as au-
las, pois não haviam alunos 
do transporte neste turno no 
ano passado e não foi feita 
uma licitação específica para 
o turno. “Ela recebe material 
impresso e a Coordenadoria 
nos informou que já está 
sendo feita a licitação deste 
transporte. Prestamos todas 
as informações que nos fo-
ram solicitadas para agilizar 
o processo, mas nos sentimos 
preocupados com o prejuízo 
causado a aprendizagem 
desta aluna depois de um 
período de pandemia e a 
impossibilidade de retornar 
às aulas presenciais por falta 
de transporte”, afirmou.
 A diretora da escola 

Francisco Rosa de Oliveira 
– FARO (Vila Operária), 
Simone Ferreira da Costa, 
repassou que o contrato do 
transporte escolar ainda está 
em vigor, com 18 alunos 
sendo atendidos entre ensi-
no fundamental e Educação 
de Jovens e Adultos (EJA). 
O contrato também vence 
em setembro e preocupa. 
“Sempre nos preocupamos 
em virtude do processo lici-
tatório que por certas vezes é 
bastante demorado”, teme.

13ª CRE – Em contato com 
a coordenadora da 13ª Co-
ordenadoria Regional de 
Educação (CRE), sediada 
em Bagé e que abrange 
Candiota, Mirieli Rodri-
gues, ela afirmou ao TP 
que o contrato da escola 20 
de Agosto já está na última 
etapa de tramitação. Ela 
não deu um prazo e também 
não se manifestou sobre os 
contratos passarem a ser 
mais longos e não apenas 
de seis meses.

Diretora da escola 20 de Agosto, Liane Dias, lamenta a 
situação e diz que as crianças são muito prejudicadas

Divulgação TP
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Moradoras serão beneficiadas com 
reforma e construção de moradias 

CANDIOTA

A realidade de duas 
famílias de Candio-
ta está sendo altera-

da. Elas serão beneficiadas 
com parte da reforma de 
um espaço para moradia e 
com a construção de uma 
pequena casa. As obras 
começaram pela reforma do 
local que sediou um açou-
gue há alguns anos na Vila 
Residencial e está sendo 
realizada por alunos de um 
curso básico de pedreiro 
que está sendo ofertado pela 
Secretaria de Assistência e 
Inclusão Social de Candiota.  
 "Além da questão 
da qualificação, hoje ofere-
cemos oportunidade a uma 
família de ter uma moradia 
digna por meio dos alunos 
do curso e do material", dis-
se o secretário Leo Lopes.
 Ele explicou tam-
bém, que a família foi es-
colhida pelo prefeito Fo-
lador. “No começo do ano 
aprovamos na Câmara a 
cedência daquele espaço a 
uma família e que até agora 
não havia conseguido iniciar 
a reforma para adequar o 

local, e para a parte prática 
do curso, precisávamos de 
um canteiro de obras, foi 
quando levei pra ele a ideia 
de fazer uma casa para uma 
família atingida por algum 
incidente e ele pediu que 
a gente fizesse aquela do 
açougue”, argumentou o 
secretário.
 "Estamos unindo 
a possibilidade de oferecer 
qualificação profissional e 
ainda esses futuros profis-
sionais estão colaborando 
com a sociedade, ajudando 
famílias que hoje necessi-
tam de apoio. Gratidão a 
todos os envolvidos", fina-
liza o prefeito Luiz Carlos 
Folador.
 A reportagem do 
Tribuna do Pampa con-
versou com as duas famílias 
contempladas com as ações 
do projeto Construindo um 
sonho, que falaram sobre a 
alegria das moradias.

CASA – Miria Pereira Leal, 
de 43 anos, moradora da 
sede de Candiota, vai ser 
contemplada com a cons-

trução de uma moradia por 
meio do curso de pedreiro, 
do qual ela também parti-
cipa e diz estar gostando 
do aprendizado. “Sou co-
zinheira, mas quando me 
falaram que teria o curso eu 
fui fazer minha inscrição, 
pois sempre quis aprender 
alguma coisa dessa área. O 
curso está sendo bastante 
produtivo, o professor Fábio 
Osório não mede esforços 
para ensinar a turma. Até 
o momento não tive gran-
des dificuldades, creio que 
ótimos profissionais sai-
rão após esse curso”, disse 
Miria.
 Sobre a casa, a can-
diotense que vive de aluguel 
e já passou por dificuldades, 
inclusive diante do desem-
prego e precisou de aluguel 
social, disse que quase não 
acreditou ao saber da notí-
cia. “Não sei explicar o que 
senti de tão feliz que fiquei, 
o sentimento é de gratidão 
e alívio por saber que terei 
minha casa. Além disso, 
estou me dedicando muito 
ao curso e depois eu mes-
ma posso terminar alguma 
coisa na casa, pois saberei 
fazer”, conta Miria. 

REFORMA  –  Maristela 
Martinez de Oliveira Coe-
lho, 45 anos, reside na Vila 
Residencial e, após con-
cluída a reforma do prédio 
do antigo açougue, deverá 
se mudar para o local. A 
diarista, que atualmente 
paga aluguel, disse estar 
muito agradecida com esse 
auxílio recebido através do 
curso, pois irá agilizar sua 
mudança para o prédio. 

 Conforme ela ex-
plicou, diante de dificulda-
des, sugeriu ao Executivo 
a reforma do prédio que se 
encontrava em condições 
quase inabitáveis, median-
te a cedência do espaço. 
“Já havia tentado adquirir 
minha casa nos residências 
e não havia conseguido. 
Durante uma reunião com 
o prefeito Folador e o vice 
Paulinho, pedi o espaço 
do antigo açougue. Passou 
pela Câmara e fizemos um 
contrato, onde me compro-
meti em reformar o lugar e 
receberia algum auxílio da 
Prefeitura. Comecei com-
prando as aberturas e ao ver 
com o prefeito se receberia, 
de fato, o cimento, recebi 
a notícia do auxílio na re-
forma. Com isso, paredes 
foram feitas, aberturas fe-
chadas, o curso de pedreiro 

veio numa hora boa por-
que estamos passando por 
momentos bem difíceis”, 
explicou Maristela.
 Sobre o avanço 
da obra, ela fala em sonho. 
“Estamos na expectativa 
e ansiosos de chegar o dia 
de sairmos do aluguel. Vai 
demorar um pouco, mas já 
está mais perto de reali-
zarmos um sonho. Somos 
muito gratos pela ajuda 

que a Prefeitura deu com 
esses materiais, depois que 
terminar o curso vamos 
continuar na reforma, pois 
há muito a ser feito. Mas 
quando for finalizada, nos 
mudamos. O contrato prevê 
um valor baixo mensal para 
ocupar o lugar, fato que nos 
deixa aliviados pela redução 
do valor que precisamos 
dispor atualmente”, relatou 
a candiotense.

Divulgação TP

Alunos do curso de pedreiro já em trabalho no prédio do antigo açougue

Obras serão realizadas por alunos do curso de pedreiro dentro do projeto Construindo um sonho

Miria Leal Maristela Oliveira 
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O último domingo (21) 
foi de festa na Paró-
quia Sagrado Cora-

ção de Jesus, na igreja Ima-
culada Conceição, na sede 
de Candiota. Aconteceu 
durante a manhã, a missa 
solene em comemoração 
aos 40 anos da paróquia, 
conduzia pelos freis Rinaldo 
Eberle e Tiago Frey. Tam-
bém estiveram presentes 
o bispo diocesano Dom 
Cleonir Dalbosco e o frei 
Cesar, com a comunidade da 

SOBRE A PARÓQUIA

Divulgação TP

Bispo Dom Cleonir (C), participou da missa ao lado dos freis Tiago e Rinaldo

Missa, almoço e bingo encerram 
comemorações dos 40 anos da 

Paróquia Sagrado Coração de Jesus

CANDIOTA

As duas primeiras capelas que existiram no território 
de Candiota foram a capela do Seival (Santa Rosa de Lima) e 
a capela de Nossa Senhora Aparecida (Passo do Tigre). Além 
disso, o atendimento religioso nos finais da década de 50 era 
prestado pelo padre que vinha da Hulha Negra. O então bispo 
de Pelotas, Dom Antônio Zattera designou o padre Léo Persch 
para organizar a futura paróquia da Hulha Negra, em torno do 
ano de 1957.

No ano de 1959 foi criada a Paróquia Cristo Rei, na 
comunidade da Trigolândia (Hulha Negra), tendo como pri-
meiro pároco padre José Mack. Dessa maneira, o atendimento 
religioso das comunidades do Seival e do Passo do Tigre foram 
de responsabilidade do padre que estava residindo na Trigolân-
dia (Hulha Negra).

Nos anos sessenta, com a construção da Usina Termoe-
létrica de Candiota, a carvão, fez com que se começasse novos 
trabalhos de evangelização no território de Candiota. Dessa ma-
neira, pessoas que vinham de outros lugares do Brasil, fizeram 
surgir novas comunidades católicas no município de Candiota.

Além disso, no livro tombo da Paróquia São José da 
Hulha Negra consta que no dia 1º de março de 1964, na Vila 
Residencial – da Usina de Candiota, ocorreu pela primeira vez 
a missa na nova capela e se deu o nome do padroeiro em alusão 
a Jesus Cristo, com o título de Sagrado Coração de Jesus.

No dia 6 de dezembro de 1964, foi celebrada a Festa de 
Nossa Senhora da Imaculada Conceição, realizando-se a procis-
são com a imagem e dando-se a bênção da pedra fundamental 
para a construção da nova igreja de Dario Lassance.

Na década de 1970, houve um grande trabalho evan-
gelizador nas comunidades de Candiota. Houve o atendimento 
de padres e irmãs religiosas que vinham da Hulha Negra até 
Candiota. Assim, uma data importante foi o dia 8 de dezembro 
de 1972, aonde foi abençoada e inaugurada a nova Igreja da 
Imaculada Conceição, na praça Dario Lassance.

Com o passar do tempo, aumentava a necessidade 
de ter sacerdotes morando em Candiota. Pensando nisso, no 
ano de 1981, o então bispo de Bagé, Dom Ângelo F. Mugnol, 

realizou um contato com a Congregação dos Padres Carlistas 
(Scalabrinianos), para assumirem uma nova frente missão com 
migrantes no Pampa Gaúcho, de modo especial no território 
de Candiota. A congregação dos padres Carlistas aceitaram o 
pedido do bispo.

Um pouco mais tarde, no dia 4 de fevereiro de 1982 é 
nomeado o novo bispo de Bagé, Dom Laurindo Guizzardi, CS. 
Este bispo acompanha o processo de instalação da nova Paróquia 
de Candiota que é realizado no ano de 1982. E chegam a Can-
diota os dois primeiros padres: padre Mário e padre Guerrino. 
Além disso, houve uma frase que inspirou o início das atividades 
da Paróquia Sagrado Coração de Jesus: “De mãos dadas com 
cada um de vocês, seremos uma presença viva da igreja, para 
fazer de Candiota, uma comunidade unida pela fé e o trabalho”.

Além dessas comunidades já citadas, pertencem a Pa-
róquia de Candiota a Comunidade Santa Bárbara, localizada 
na Vila Umbu, em Pinheiro Machado. A mesma iniciou suas 
atividades no ano de 1972.

Ao passar do tempo, vão se constituindo novas comu-
nidades, que permanecem até os dias atuais. No ano de 1987 
é inaugurada a Comunidade São José Operário e a missa de 
inauguração da igreja é presidida pelo bispo de Bagé da época, 
Dom Laurindo Guizzardi.

Em 1989, surge a Comunidade Santa Lúcia e em 1992 
surge a Comunidade Nossa Senhora Aparecida, que abrange a 
zona rural do município de Candiota.

Também com fluxo migratório para o bairro João Emílio, 
faz com que surja em torno do ano de 1997, a Comunidade São 
João Batista, do bairro João Emílio.

Já a Comunidade São Simão, foi por iniciativa do padre 
Luigi, que fez com que as Celebrações Eucarísticas fossem 
realizadas nas casas das pessoas. Ao passar do tempo, foi 
construído um pequeno local para as celebrações. Também ao 
lado do trevo de acesso a Candiota, se encontra uma réplica da 
Cruz peregrina, cruz que peregrina até os dias de hoje devido 
a Jornada Mundial da Juventude (JMJ), além do mais, contém 
uma placa com o pedido de São João Paulo II, com o seguinte 

dizer: “Levem-na a todo mundo como sinal de amor do Senhor 
Jesus”. Esta cruz foi instalada durante a Cruz peregrina da JMJ 
percorrer o solo candiotense, com a bênção do bispo da diocese 
de Bagé Dom Gílio Fenício, no ano de 2012.

No ano de 2005 os padres Scalabrianianos deixam a 
paróquia de Candiota para seguir a sua missão. E neste ano 
chegam a paróquia os freis Franciscanos, inspirados no carisma 
de São Francisco de Assis, evangelizando na paz e bem.

No ano de 2017, alusivo aos 300 anos de Nossa Senho-
ra Aparecida (1717 – 2017) percorre a paróquia a réplica da 
imagem de Nossa Senhora Aparecida, tendo uma recepção em 
todas as comunidades, especialmente um momento importante 
na Comunidade Nossa Senhora Aparecida.

Ao passar dos anos, muitas celebrações e dias festivos 
fazem parte da comunidade de Candiota. O dia 1º de maio, 
alusivo a São José Operário, faz com que as pessoas agrade-
çam o seu trabalho e a sua devoção a São José. Também cabe 
destacar a Festa da Imaculada Conceição, uma festa tradicional 
da comunidade de Candiota, em forma de caminhada, procis-
são motorizada e confraternização, além de ser a Padroeira do 
município. Também, cada comunidade, da sua forma, celebra o 
seu Santo padroeiro, lembrando que a união dessas comunidades 
formam a Paróquia Sagrado Coração de Jesus.

Além disso, todos os anos percorre nas comunidades 
a imagem de Nossa Senhora Conquistadora - Padroeira do 
Santuário Diocesano de Bagé. Que a espiritualidade em torno 
de Nossa Senhora possa abençoar as famílias.

Para os 40 anos da Paróquia (1982 – 2022) percorreu o 
símbolo alusivo ao mesmo, sendo o Sagrado Coração de Jesus 
(fonte de espiritualidade ao povo) e junto uma pedra de carvão 
(remetendo ao trabalho do povo candiotense).

Portanto que possamos olhar o passado com gratidão e 
perceber a presença de Deus durante estes 40 anos. E que com 
alegria possamos comemorar os 40 anos e que com o olhar no 
Sagrado Coração de Jesus possamos com esperança trilhar o 
futuro.

Frei Tiago e frei Rinaldo

Paróquia São João Batista, 
de Boqueirão do Leão.

A missa ocorreu após 
uma procissão motorizada e 
uma peregrinação que teve 
início em 30 de abril deste 
ano. Fundada em 1982, o 
símbolo da peregrinação e 
que percorreu as nove co-
munidades, foi o padroeiro 
da paróquia, o Sagrado Co-
ração de Jesus, juntamente 
com uma pedra de carvão, 
fazendo referência a rique-
za natural do município. 

Integram a paróquia, as co-
munidades Sagrado Coração 
de Jesus (Vila Residencial), 
São José Operário (Vila 
Operária), Santa Bárbara 
(Vila Umbus), São Simão, 
São João Batista (João Emí-
lio), Santa Rosa de Lima 
(Seival), Santa Lúcia, Nossa 
Senhora Aparecida e Ima-
culada Conceição (sede do 
município).

Após a festividade, o 
bispo Dom Cloenir Dalbos-
co, que esteve em Candiota 

para o encerramento das 
atividades, celebrou os 40 
anos de história da paró-
quia com uma publicação 
em seu perfil do facebook. 
“Como é bonito Senhor, no 
meio do povo escutar Tua 
Voz…. Celebrar o passado 
com gratidão, o presente 
com alegria e o futuro com 
esperança. Parabéns e obri-
gado aos freis, lideranças e 
fiéis dessa querida paróquia, 
Sagrado Coração de Jesus, 
de Candiota”.

O dia também foi 
marcado pela realização de 
almoço por adesão e um bin-
go no salão da comunidade.

Sobre os 40 anos, 
frei Tiago Frey, junto ao frei 
Rinaldo Eberle, falam sobre 
os momentos vivenciados 
desde a peregrinação até a 
festividade. “A avaliação foi 
muito positiva. A realização 
foi uma grande alegria, 
desde a peregrinação do 
ícone do Sagrado Coração 
de Jesus de comunidade em 

comunidade, vendo a alegria 
e o entusiasmo das pessoas. 
Ao mesmo tempo, dizer que 
estamos com sentimento 
profundo de gratidão, pelo 
passado na história da pa-
róquia e ao mesmo tempo 
pelo belo momento de ce-
lebração que tivemos com 
a comunidade candiotense. 
Que possamos juntos, com 
a cooperação de cada um e 
cada uma, continuar escre-
vendo a história da Paróquia 
Sagrado Coração de Jesus”.

Frei Cesar (E) visitou a paróquia junto a comunidade de Boqueirão do Leão
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- Pedro Pedroso Machado (EMEF José Ermírio de 
Moraes)
- Bernardo Pires Madruga (EMEF Avelino de Assis 
Brasil)
- Grazielli Araújo de Azambuja (EMEF Ana Tereza 
da Rosa)
- Maria Eduarda Borges Costa (EMEF São João 
Batista)
- Matheus Mendes Peraça Bicca (Colégio Estadual 
General Hipólito Ribeiro)
- Iasmin Rodrigues Duarte (Colégio Estadual General 
Hipólito Ribeiro)
- João Vitor Pedroso Melo (EMEF Dois de Maio)
- Franciele da Silva Azambuja (EMEF Dois de Maio)
- Yzack Sam Martins de Ávila (EMEF Manoel Lucas 
Prisco)

Uma sessão com os jovens está agendada para o dia 2 de setembro

Os vereadores(as) mirins deste ano são:

Presidente da Câmara, Laura Ratto e 2ª secretária 
Magda Afonso se reuniram com os alunos 

ATUAÇÃO INFANTIL

Escolhidos os 
participantes do 

projeto Vereador (a) 
Mirim pinheirense

Na última sexta-feira 
(19), foram conhe-
cidos os vereadores 

e vereadoras que repre-
sentarão a Câmara Mirim 
na edição de 2022, em 
Pinheiro Machado. Nove 
alunos do 8ª e 9ª anos das 
escolas da rede municipal 
e estadual de ensino foram 
nomeados pelas institui-
ções para serem vereadores 
mirins. 
 O objetivo do pro-
jeto é promover a integra-
ção entre a Câmara e os es-
tudantes da rede de ensino 
do município de Pinheiro 
Machado, despertando no 
jovem a consciência da 
cidadania ao interesse polí-
tico, aliados à responsabili-
dade com o seu meio social 
e sua comunidade. A última 
edição do Vereador Mirim 
foi realizada em 2019.
 A presidente da 
Câmara de Pinheiro Ma-
chado, Laura Ratto (MDB), 
relatou que está tudo sendo 
preparado para projeto 
Vereador(a) Mirim, que 
acontece no dia 2 de setem-
bro, às 14h, quando alunos 
irão simular uma sessão 
da Câmara, inclusive com 
eleição da mesa diretora e 
apresentação de propostas, 
que depois serão encami-
nhadas ao Executivo. “É 
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Câmara de Vereadores de Pedras AltasCâmara de Vereadores de Pedras Altas
SESSÃO ORDINÁRIA - 22/08/2022SESSÃO ORDINÁRIA - 22/08/2022

Projetos deliberados:Projetos deliberados:
Projeto de Lei Ordinária nº 1652/2022.Projeto de Lei Ordinária nº 1652/2022.
Ementa: Cria vaga de cargo em comissão e da outras providenciasEmenta: Cria vaga de cargo em comissão e da outras providencias

Autoria: Poder ExecutivoAutoria: Poder Executivo
Votação: Aprovado por unanimidade.Votação: Aprovado por unanimidade.

Projeto de Lei ordinária nº 1655/2022.Projeto de Lei ordinária nº 1655/2022.
Ementa: Autoriza a cedência de servidor ao Município de Pinheiro Machado.Ementa: Autoriza a cedência de servidor ao Município de Pinheiro Machado.
Autoria: Poder ExecutivoAutoria: Poder Executivo
Votação: Aprovado por unanimidade.Votação: Aprovado por unanimidade.

Projeto de Lei Ordinária nº 1656/2022Projeto de Lei Ordinária nº 1656/2022
Ementa: Autoriza a cedência de servidor municipal ao Município de Pinheiro Machado RS Ementa: Autoriza a cedência de servidor municipal ao Município de Pinheiro Machado RS 
por permuta.por permuta.
Autoria: Poder ExecutivoAutoria: Poder Executivo
Votação: Aprovado por unanimidade.Votação: Aprovado por unanimidade.

Projeto de Lei ordinária 1658/2022Projeto de Lei ordinária 1658/2022
Ementa: Dá nova redação ao art.5º da Lei nº 1069/2014.Ementa: Dá nova redação ao art.5º da Lei nº 1069/2014.
Autoria: Poder ExecutivoAutoria: Poder Executivo
Votação: Aprovado por unanimidade.Votação: Aprovado por unanimidade.

Campanha Primavera dará premiações após votação via Facebook

Projeto de Lei Ordinária nº 1662/2022Projeto de Lei Ordinária nº 1662/2022
Ementa: Dispõe sobre a utilização de aparelhos de telefonia celular nos estabelecimentos Ementa: Dispõe sobre a utilização de aparelhos de telefonia celular nos estabelecimentos 
de ensino do Município de Pedras Altas RS.de ensino do Município de Pedras Altas RS.
Autoria: Poder ExecutivoAutoria: Poder Executivo
Votação: Aprovado por unanimidade.Votação: Aprovado por unanimidade.

Projeto de Lei Ordinária nº 1664/2022Projeto de Lei Ordinária nº 1664/2022
Ementa: Dispõe sobre indenização de pagamentos dos contratos de transporte escolar Ementa: Dispõe sobre indenização de pagamentos dos contratos de transporte escolar 
durante a pandemia.durante a pandemia.
Autoria: Poder ExecutivoAutoria: Poder Executivo
Votação: Aprovado por unanimidade.Votação: Aprovado por unanimidade.

Projeto de Lei Ordinária nº 1666/2022Projeto de Lei Ordinária nº 1666/2022
Ementa: Autoriza o Poder Executivo a contratar controlador interno em caráter emergencial Ementa: Autoriza o Poder Executivo a contratar controlador interno em caráter emergencial 
e temporário.e temporário.
Autoria: Poder ExecutivoAutoria: Poder Executivo
Votação: Aprovado por unanimidade.Votação: Aprovado por unanimidade.

Projeto de Lei Ordinária nº 1667/2022Projeto de Lei Ordinária nº 1667/2022
Ementa: Autoriza a cedência de servidor Municipal ao Município de Herval, por permuta.Ementa: Autoriza a cedência de servidor Municipal ao Município de Herval, por permuta.
Autoria: Poder ExecutivoAutoria: Poder Executivo
Votação: Aprovado por unanimidade.Votação: Aprovado por unanimidade.

importante este contato das 
crianças com as questões 
políticas, porque assim se 

tornam adultos politizados 
e sabendo de seus direitos 
e deveres”, disse.

PEDRAS ALTAS

Emater e Prefeitura 
lançam campanha 

para embelezamento 
do município

Já abriu o prazo para 
inscrição de moradores para 
participar do projeto “Prima-
vera – é um jeito na natureza 
dizer: é tempo de renascer”, 
desenvolvido pelo escritório 
da Emater/Ascar e Prefeitura 
de Pedras Altas, por meio 
da Secretaria de desenvol-
vimento Rural e Meio Am-
biente.

O projeto tem por ob-
jetivo, incentivar os morado-
res da cidade e do interior a 
cuidar dos arredores de suas 
casas, embelezando, organi-
zando e mantendo limpo os 

jardins, bem como cuidar do 
saneamento básico.

De acordo com a ex-
tensionista rural da Emater, 
Rozana Morais da Silva, 
para participar, o morador 
deve enviar fotos do jardim, 
via WhatsApp, para os tele-
fones (53) 9.84632128 ou 
9.99714982, com nome com-
pleto e localidade onde resi-
de até o dia 10 de setembro. 
Ainda, cada participante re-
ceberá um informativo sobre 
saneamento básico, limpeza 
de arredores, ajardinamento 
e organização. “Não deixe 

Material da campanha que está sendo divulgadp

de participar e alegrar nosso 
dia a dia com lindas imagens. 
Todos que participarem en-
viando foto do seu jardim 
vão ganhar uma planta”, 
explicou Rozana.

As fotos concorrentes 
serão postadas para votação 
na página oficial da Prefei-
tura de Pedras Altas pelo 
Facebook, após o período 
de inscrições. As três fotos 
mais votadas receberão pre-
miação especial, que deverá 
ser entregue no aniversário 
do município, em 28 de 
setembro.
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O mundo O mundo 
está cada está cada 
vez mais vez mais 
digital digital 

mas o jornal mas o jornal 
impresso impresso 

eterniza eterniza 
momentosmomentos

Por dentro dos Legislativos

HULHA NEGRA – Pronunciamen-
tos dos vereadores na Sessão 
Ordinária do dia 18 de agosto

* GETÚLIO PORTO (PDT) - falou so-
bre as reuniões que está participando 
em relação a mudança nos trevos dos 
municípios da região, principalmente 
para a colocação de redutores de 
velocidade. Relembrou que desde 
2006 está buscando esta mudança, 
mas que ninguém deu bola para o 
assunto. Além disso, o vereador falou 
sobre as estradas do município, mas 
disse que é ciente que ninguém con-
segue dar conta de todas as estradas 
juntas, além do clima que não está 
ajudando. 

* RONALDO PEREIRA (PROGRES-
SISTAS) - disse que ficou triste em 
ver todos os lugares vazios na ses-
são, falando que é fácil criticar o 
trabalho do vereador na rua e não ir 
acompanhar a sessão para entender 
a função de cada um. Destacou que 
o vereador não tem poder de fazer, 
somente pedir e esperar que o poder 
Executivo faça. Também, disse que 
já pediu para o prefeito ir até a Câ-
mara esclarecer o trabalho do 192, 
mas que até os dias atuais ninguém 
apareceu. Falou que é doloroso ver 
a população passando por algumas 
humilhações, principalmente em re-
lação ao Pronto Atendimento. 

* TANIRA MARTINS (PTB) - falou 
sobre a primeira sessão itinerante 
que acontecerá no próximo dia (25), 
no CTG Herdeiros do Sepé. Na opor-
tunidade, a hulhanegrense Raquel 
Madeira, será homenageada por rep-
resentar o município no Miss Plus Size, 
que será no mês de setembro na cidade 
de Porto Alegre. 

* LUIZ GUSTAVO DIAS (PROGRES-
SISTAS) - falou sobre a preocupação 
do posto de saúde do município, res-
saltando que haverá um encontro com 
o prefeito mais uma vez para tentar 
conseguir o retorno do pronto atendi-
mento. Destacou que a Câmara possuí 
nove vereadores, e que nenhum irá 
recuar para atender a população. Falou 
sobre a manifestação para a colocação 
de redutores de velocidade no trevo 
do município, assim como nas demais 
cidades da região. 

* VOLNEI MANFRON (PT) - falou sobre 
o atendimento do 192, destacando que 
os vereadores querem uma audiência 
pública com o poder Executivo e equipe 
da Saúde. O vereador relembrou que 
o prometido foi atender a comunidade 
24h por dia, mas ressaltou que ninguém 
falou que somente as pessoas com 
risco de morte seriam contempladas 
com o serviço. Também citou a mani-
festação na BR, dizendo que esse tipo 
de movimento dá resultando sim. 
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QUEM ANUNCIA, VENDE

Onda de ataques a comércios 
assusta comunidade de Candiota

A c o m u n i d a d e  d e 
Candiota está assus-
tada com uma onda 

de delitos, como furtos, 
um roubo e uma tentativa 
de furto. Os casos estão 
deixando mais receosos os 
comerciantes, em especial.

CASOS - A última inves-
tida foi uma tentativa de 
furto na ótica Bilharva, no 
centro da cidade na ma-
drugada de domingo (21). 
A Polícia Civil confirmou 
a tentativa. Segundo relato 
da Brigada Militar, a ação 
foi até audaciosa, porque os 
envolvidos adentraram um 
pátio de uma residência dos 
fundos, acessaram um res-
taurante que fica no andar 
de cima, cortaram cabos 
de internet e câmeras de 
segurança. Do restaurante, 
eles invadiram uma sala 
de consultas anexa à ótica, 
já no térreo, porém sem 
acesso ao interior da loja. 
Ainda tentaram entrar no 
estabelecimento pela porta 
da frente, estourando um 
dos cadeados, porém a ação 
foi frustrada.
 Em abr i l  des te 
ano, um homem com uma 
faca rendeu a atendente 
da Farmácias Associadas 
(Sossego), também no cen-
tro, e levou o dinheiro do 
caixa. No último dia 14, 
durante um plantão, na por-
ta ao lado da farmácia, na 

Comércios da região central e também de outras localidades estão sofrendo

SEGURANÇA

Agroveterinária Sossego, 
um homem com as mesmas 
características, disse para 
a veterinária ficar quieta e 
pegou o dinheiro do caixa.
 Ainda há registros 
de furtos numa loja, tam-
bém na sede do município, 
e de um mini-mercado na 
praça da Vila Residencial, 
numa escola, bem como, 
em residências.

APREENSÃO – O TP con-
versou com o coordenador 
de Segurança, Trânsito e 
Defesa Civil da Prefeitura 
de Candiota, o sargen-
to da reserva da Brigada 
Militar, Flávio Sanches, 
que mostrou preocupação 
com as incidências. “A 
coisa está ficando feia em 
Candiota com essas várias 
ações. A solução há tempo 
que venho cobrando uma 
maior efetividade do poli-
ciamento na área comercial 
e bancária”, assinala, opi-
nando que “o bom seria se 
a Brigada Militar fosse na 
sede do município. Isso fa-
cilitaria um deslocamento 
rápido para as ocorrências 
e estariam sendo vistos pela 
comunidade”. 
 F lávio  também 
destaca que outra solução 
para breve será a implanta-
ção do sistema de vídeomo-
nitoramento, que, segundo 
ele, já recebeu recursos de 
R$ 500mil por meio de uma 

emenda parlamentar do de-
putado Ubiratan Sanderson 
(PL). “Isso com certeza 
será a melhor solução para 
dar mais segurança aos 
cidadãos candiotense, pois 
a bandidagem sabendo que 
estão sendo monitorados 
pensarão duas vezes antes 
de cometer um delito”, 
aponta.
 O presidente da 
da Associação Comercial, 
Industrial, Agropecuária 
e Serviços (Acisa) e da 

J. André TP

Câmara dos Dirigentes Lo-
jistas (CDL) de Candiota, 
Clarque Rostan, da mesma 
forma expressa apreensão 
com a situação. O dirigente 
assinala que a entidade já 
manteve contato com as 
empresas que foram víti-
mas, bem como, com ou-
tros empresários que estão 
assustados com a situação, 
pois isso é incomum na 
cidade. “O nosso comércio 
está bem fragilizado por 
diversos fatores, como a 

pandemia, os altos preços 
e escassez de insumos e a 
alta do diesel. Agora mais 
esta insegurança, com a 
possibilidade de termos 
nossa renda e sossego com-
prometidos”, assinala.
 Clarque afirmou 
que pretende provocar uma 
reunião entre integrantes da 
Acisa/CDL, empresários, 
representantes da Prefeitu-
ra, Câmara e das autorida-
des de segurança para um 
encaminhamento. “Ainda, 

como medida paliativa já 
estamos discutindo a com-
pra de câmeras de seguran-
ça coletivas e também esta-
mos registrando queixas em 
nome da entidade sobre os 
episódios”, assinala.
 O jorna l  ped iu 
alguma informação sobre 
como estão as investiga-
ções dos casos para a De-
legacia de Polícia local, 
porém até o fechamento 
desta edição não havia um 
retorno.


